
孫雯評球

比賽結果也許讓人有些失落，但
這是雙方真實實力的體現，中國隊
與美國隊在實力上還是有明顯差距
的。雖然中國姑娘沒能晉級四強，
但是她們的表現已經很不錯了，這
支年輕的隊伍未來幾年如果能正視
差距，對症下藥，不斷提高，將會
帶給我們更多的欣喜。
我覺得非常可喜的是，新一屆的

中國女足找到了自己的發展方向，
就是立足於傳接打法的整體足球，
我們要在適合自身特點的道路上不
斷發展。
女足世界盃一路走來，中國姑娘

們的表現得到了包括業內人士和普
通球迷的認可。這群90後的姑娘
們非常勇敢和自信，小範圍的配合
打出來了，防守也做得不錯，站
位、協防意識越來越好，幾場比賽
的表現也都很穩定。我們老女足隊

員們在朋友圈裡討論時都覺得這支
年輕的隊伍未來很有前途。
在整體相當被動以及對方17次

射門的情況下，中國隊一球告負，
我覺得還是比較正常的，主要歸功
於隊員們在防守上的努力。而且也
有一些可圈可點之處。比如開場後
的半個小時時間裡，中國姑娘們幾
乎完全被壓制在半場防守，她們奮
力的拚搶讓人感動；下半場丟球
後，她們也沒有放棄，依然打得非
常頑強；再比如在美國隊的衝擊和
高壓之下，姑娘們還是打出了很多
小區域的配合，這些都值得肯定。
如果她們正視與一流強隊之間的

差距，更多地去參加比賽，不斷跟
一流強隊進行高強度的對抗、磨
練，我相信再有個4、5年，她們
將可以躋身世界一流的女足隊伍。

■新華社

正視差距 前途無量
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女足世界盃八強賽

註：以上為香港時間

中國女足止步世界盃八強，隊員賽後
表示，兩隊差距其實沒有場面上顯示的
那麼大，問題出在隊伍技術上的欠缺，
她們希望有更多人關注女足。
「還沒有打出真實水準，沒有打出自

己的東西，打得挺吃力的，」中國隊攻
擊型中場球員王霜賽後說。對於場面被
動的原因，她說：「在對手緊迫情況
下，如何出球，如何掌控自己的節奏，
還是有差距，今後還要多加強。」
對於這個技術上的欠缺，王霜介紹，

之前在集訓中全隊都有針對性的加強，
但還是沒能在與美國隊的較量中踢出最
佳水準。「我們之前有男足幫忙陪練
（逼搶），效果也不錯的。希望回去之
後，有更多的男足隊伍能夠陪我們練
（逼搶下出球）。」

雖然輸得痛心，但王霜表示，這支平
均年齡僅為23.5歲的年輕國家隊，還有
提升的空間。她說：「其實我們是一支
很不錯的隊伍，教練組也很不錯。回去
後，還有奧運會（預選賽），要認識到
自己在與美國等世界強隊上的差距，再
好好磨合，再去練，讓我們更加團
結。」
當地時間27日，中國女足踏上回國的

旅程。之後，她們在北京短暫集中後，
將各奔東西，回到各自俱樂部，準備女
超聯賽。她說：「期望足協和社會支持
國內女足聯賽，希望有更多觀眾關注我
們聯賽，希望大家多關注吧！」
而中國足協副主席于洪臣則認為中國

女足與世界一流強隊的差距明顯，只能
定位世界二流、亞洲一流。 ■新華社

香港文匯報訊（實習記者任芳頡北京
報道）2015年世界特奧會將於7月25日
至8月2日在美國洛杉磯舉辦，本屆特奧
會共設立田徑，游泳等25個比賽項目，
這將是今年世界範圍內最大規模的體育
和人道主義盛事，屆時，來自世界170多
個國家和地區的7000名運動員參與。
記者於昨日發布會上獲悉，2015年世

界夏季特奧會中國體育代表團昨日在京

成立。本屆特奧會中國體育代表團由129
人組成，其中，運動員95名，最大年齡
34歲，最小年齡10歲；屆時，將參加田
徑、游泳、足球、籃球、乒乓球、舉
重、體操、輪滑、滾球、羽毛球等10個
大項比賽。丁俊暉、馬伊利、劉濤、劉
媛媛、張國立、陳魯豫、栗坤、高敏、
黃磊、潘曉婷、滕海濱等11位社會知名
人士出任中國特奧會形象大使。

香港文匯報訊（記者王尚勇 寧夏報
道）2015中國國際輪滑公開賽暨AIC全
輪滑世界盃中國中寧站近日在「中國枸
杞之鄉」寧夏中寧縣杞鄉黃河體育中
心、枸杞博物館廣場隆重舉行。20多個
國家和地區頂尖高手共同參與，上千名
輪滑選手腳踩「風火輪」在充滿活力的
杞鄉街道上一起刷出精彩，上演一場高
規格的體育賽事。
本次中國國際輪滑公開賽中，共設自

由式輪滑、輪滑馬拉松兩大比賽項目。
其中自由式輪滑包括速度過樁、花式繞
樁、花式剎停、Battle花式對抗四大項

目；輪滑馬拉松則包括42公里全程馬拉
松、21公里半程馬拉松以及8公里迷你
市民馬拉松的角逐。

2015年中國立陶宛男籃
對抗賽第二站比賽26日晚在
廣州體育館進行。憑藉主場之
利，中國男籃經過四節較量以70：
67再次擊敗對手，取得本次系列賽
的兩連勝。
此役，家門口作戰的易建聯交出

全隊最高的21分11個籃板3個搶斷2
個封阻的全面數據，成為獲勝最大功
臣。
幾位小將也有出色表現。其中，周琦砍下
12分5個籃板2個助攻1個搶斷1個封阻，王
哲林砍下11分2個籃板，丁彥雨航也貢獻11
分2個搶斷1個籃板1個助攻，兩位老將易立
和劉煒則各自拿下4分。
「我們每個球員打得都非常努力，每個人

的防守也都非常積極，應該說我們把該打的
都打出來了。」對於中國隊的表現，老將劉
煒賽後說。在他看來，重歸國家隊的易建聯
在場上發揮出了核心的作用，「易建聯在場
上的時候，我會盡量以易建聯為主，通過易
建聯去打開全局，應該說在這一點上大家做
得都不錯。」
王哲林則認為：「相比第一場，我們整體

打得更流暢了，很多進攻戰術上發揮得更
好。今天好在防守上，對擋拆的防守要
比上一場好很多。」談及自己與易建
聯在內線的配合，王哲林坦言：
「默契一場比一場好，也在慢慢磨合
當中，很多地方還要去溝通，之後會
越來越好。」
根據賽程安排，兩隊第三站賽事今日

移師湖南長沙繼續進行，而長沙也是今
年亞錦賽的舉辦地。對於亞錦賽將進行
抽籤儀式，王哲林稱：「我覺得怎麼分
都一樣，如果目標是冠軍，該碰的對手遲
早都要碰的。」 ■中新社
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女足隊員析敗因 盼獲更多關注
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奇蹟沒有發生奇蹟沒有發生，，但年輕的中國姑娘沒有遺憾和淚水但年輕的中國姑娘沒有遺憾和淚水，，她們不畏強大對手她們不畏強大對手，，拚拚

盡了全力盡了全力！！在渥太華時間在渥太華時間2626日日（（香港時間香港時間2727日日））進行的加拿大女足世界盃八進行的加拿大女足世界盃八

強賽中強賽中，，中國女足以中國女足以00：：11不敵美國隊不敵美國隊，，連續第三次在世界盃決賽階段止步八連續第三次在世界盃決賽階段止步八

強強，，但已創下但已創下1616年來世界盃最好戰績年來世界盃最好戰績。。

1616年最佳年最佳創創
這是繼1999年世界盃決賽以來，中國

女足16年後再次與美國隊在世界盃
同場競技。面對世界排名第二的強大對
手，平均年齡不足24的中國隊頂住了對
方50分鐘的狂轟濫炸。但門將王飛親吻
的那根門柱沒有能夠阻擋住美國隊瘋狂的
進攻。第51分鐘，約翰斯頓中場一腳過
頂長傳吊入禁區，勞埃德高高跳起將球頂
入右下角。憑藉這個全場比賽唯一的進
球，美國隊戰勝中國隊闖進四強，將與世
界排名第一的德國隊爭奪決賽名額。
中國隊就此結束了自己第七次世界盃

之旅，這支年輕的女足在小組賽戰勝荷
蘭、逼和新西蘭、小負加拿大以第二名出
線，擊敗喀麥隆隊闖進八強，雖然一球小

負美國隊，繼2003、2007世界盃之後第
三次止步八強，但由於本屆世界盃擴軍至
24支隊伍，這是中國女足在1999年後第
一次闖進淘汰賽第二輪，可以說是16年
來的最好成績。

主帥願承擔所有責任
主教練郝偉賽後在新聞發布會上，承

擔所有責任：「這場比賽雙方表現不錯。
我的球員表現很優秀很出色。比賽失利是
主教練的原因，主要是在戰術調整和人員
調整有問題。」
郝偉表示，這場比賽表明中國球員和

美國球員有差距，但差距不是很大。中國
女足只要能通過自己的努力，以後可以做

得更好。
他透露，來世界盃之前他自己有個目

標，可惜沒實現。他說：「我的自定目標
是八進四，沒完成，很遺憾。」
郝偉最後對中國隊本屆世界盃的表現

做了簡單總結。他說：「我覺得姑娘們做
得很好，到最後一分鐘都沒有放棄。這個
隊伍很有潛力，希望這幫孩子能夠留下
來，走到最後。」
而在當日率先打響的另一場女足世界

盃八強賽，技術更為細膩的法國隊一度看
到晉級四強的曙光，但奪冠熱門的德國隊
還是在常規時間扳平比分，並在12碼大
戰中笑到最後，成為進入準決賽的第一支
球隊。 ■新華社

■■中國球員吳海燕賽中國球員吳海燕賽
後答謝球迷後答謝球迷。。 新華社新華社

■■主帥郝偉主帥郝偉（（右一右一））賽後鼓勵隊員賽後鼓勵隊員。。新華社新華社

■■王珊珊王珊珊（（右二右二））門前救險門前救險。。法新社法新社

■■王霜王霜（（右右））在比賽中帶球突破在比賽中帶球突破。。新華社新華社

■■易建聯易建聯（（紅衫紅衫））獨得獨得2121
分及分及1111個籃板個籃板。。 中新社中新社

■■特奧會中國體育代表團成立特奧會中國體育代表團成立。。 實習記者任芳頡實習記者任芳頡攝攝

■■國際輪滑公開賽近日在寧夏舉行國際輪滑公開賽近日在寧夏舉行。。
新華社新華社


